



Sanidade pretende evitar el desplazamiento de los pacientes y la descongestión de los centros médicos

El Sergas hará una receta especial a los enfermos crónicos a partir de mayo

Sólo se aplicará inicialmente en los absorbentes y reactivos de diabéticos

Luis Villamor

SANTIAGO

■ Los enfermos crónicos, inicialmente diabéticos y personas con incontinencia urinaria, serán los primeros beneficiarios esta primavera de la receta específica para enfermos crónicos que ayer anunció en el Parlamento gallego el conselleiro de Sanidade, José Manuel González. La iniciativa pretende evitar los desplazamientos a pacientes con dolencias crónicas y la descongestión de los centros médicos.

Sanidade pondrá en marcha la medida a partir de mayo y, paulatinamente, afectará cada vez a un mayor número de fármacos. Las tiras reactivas para diabéticos y los absorbentes para personas con incontinencia urinaria estarán en las primeras recetas específicas para enfermos crónicos, que ahora representan en este colectivo de afectados 750.000 al año.

Gasto farmacéutico

El titular de Sanidade compareció en el Parlamento para explicar las líneas estratégicas de la política farmacéutica, lo que supuso una inmersión en la polémica del gasto, que amenaza, según la oposición, con colapsar el sistema.

José Manuel González presentó una reducción del gasto farmacéutico del 17%, de los años 1990-1991, al 5% del bienio 2003-2004. Según los datos del conselleiro, Galicia es una de las tres comunidades autónomas en las que más disminuyó en el último ejercicio el gasto

de farmacia. La Xunta puso de relieve un ahorro de 35 millones de euros.

Falta de interés

El responsable de Sanidade observó que muchas de las iniciativas que pondrá en marcha su departamento en los próximos meses las ha recogido la comisión mixta sobre el gasto farmacéutico y dependen directamente del Gobierno. Acusó al Ministerio de Sanidad de mostrar «indiferencia» en lo que respecta a la participación de las comunidades autónomas en la fijación del precio de los medicamentos.

González concluyó que el plan estratégico de política

DATOS

Tiras reactivas

■ En la comunidad autónoma, según los datos de Sanidade, hay 43.000 usuarios de tiras reactivas para el control de la diabetes.

Absorbentes

■ Otras 51.000 personas dependen en Galicia de los pañales, por tener problemas de incontinencia urinaria.

farmacéutica del Gobierno central acabará costando dinero a Galicia.

«Vaille costar cartos, e Navarra e Canarias xa expresaron as súas dúbidas», puntualizó el conselleiro de Sanidade.



XOÁN A. SOLER

El conselleiro de Sanidade, ayer en la sesión del Parlamento

LA OPOSICIÓN

XOSÉ FRANCISCO FERREIRO (BNG)

«Vostede, señor conselleiro, é refén dos intereses que ten o PP no sector»



■ La intervención del conselleiro de Sanidade no resultó en absoluto novedosa al nacionalista Xosé Francisco Ferreiro, quien dibujó un perfil del conselleiro «refén dos intereses que neste sector ten o Partido Popular». El diputado nacionalista se refería a la necesidad de incrementar el uso de genéricos, que rebajan un 30% el coste del medicamento.

Ferreiro reclamó al consejero, al que llegó a reclamar

la dimisión, que el PP no hubiese apoyado la víspera una iniciativa del BNG para pedir a Madrid que la comunidad autónoma pueda participar en la fijación de los precios de las medicinas.

«Estiveron engañándonos na comisión», sostuvo Ferreiro, en referencia al trabajo conjunto que durante dos años compartieron en una comisión específica nacionalistas y populares para el control del gasto farmacéutico.

FRANCISCO CERVIÑO (PSOE)

«No 2007, de seguir así, vanse cruzar os gastos de persoal e farmacéutico»



■ El socialista Francisco Cerviño insistió en que los quince años de Gobierno de Manuel Fraga habrían discurrido sin éxito en lo referente a la disminución del gasto farmacéutico. Cerviño puso de relieve, siguiendo los trabajos del economista Xaquín Álvarez Corbacho, que, en el 2007, de mantenerse el ritmo actual, «vanse cruzar os gastos de persoal e farmacéutico». Aseguró que han sido «quince años de auténtico desastre». Cerviño

insistió en que el gasto farmacéutico ha ido galopando desde 1996, en que estaba cifrado en 6.000 millones de las antiguas pesetas.

El diputado socialista pidió al conselleiro de Sanidade que se suba al «carro» del plan estratégico de salud del Gobierno central y no ponga «tachas» a la obra. Francisco Cerviño apuntó un uso de genéricos en Galicia del 3,4%, frente a una media española superior al 7%.